

EL NUEVO AMANECER

DE QUERÉTARO

SEMANARIO DE INFORMACION, ANALISIS Y ALTERNATIVAS

SAN
JOSE
ITURBIDE

AÑO 2 N° 69

Querétaro, Qro., semana del 01 al 07 de marzo de 1993

NP 1.20 (1,200 PESOS)

De saberes escondidos y otras cosas



Fotografía de José Luis Silva

A Esperanza, que busca el silencio en el ruido.

**** Mi abuelo era un gran músico, filarmónico decía él, pero nunca supo enseñar su música.

**** Jamás pude aprender la música tocando instrumentos, la aprendí escuchando lo que enseñaba.

**** El silencio me mostró, más que mi abuelo, su música.

**** Mientras aprendía de la música descubrí que tenía que enseñarle algo a alguien: decirle que la música me hablaba, aún en silencio.

**** ¿Qué puede hacer un maestro, de cualquier área, cuando desea armonizar, como en una orquesta, con alumnos tan diversos en edad, deseos, fantasías, frustraciones, posibilidades, familias, etc?

**** El maestro no puede enseñar realmente lo que el alumno no quiere saber. Y no puede enseñar nada si no está dispuesto a aprender algo del alumno.

**** Alguna vez tuve la ilusión de enseñar, pero aprendiendo. Encontré en los alumnos lo que yo no sabía enseñar: que escucharlo cuando quiere hablar es mejor a preguntarle sobre cosas que ya sabemos. Conocí también que los alumnos no aprenden por repetición, aprenden por intuición, y sobrevivencia.

**** Intuir el conocimiento, en la escuela, es ir más allá de la clase, es buscar posibilidades de vivir, fuera de la escuela.

HSP

Pelea desde hace 5 años que le devuelvan 35 animales; se los robó su hermano, dice

"Tengo mas de 5 años peleando que me devuelvan mis animales y lo más triste de todo es que mi propio hermano me los robó". Así se expresa don Carlos Vargas Vega, vecino del rancho "Los Vega de Abajo", del municipio de San José Iturbide.

"Denuncie a mi hermano Reyes Vargas, que vive en el rancho La Colmena, porque me robó 35 animales hace más de cinco años", se queja don Carlos. ¡Imagínese, ahorita ya cuantos animales serían, más de 150, yo lo único que peleo es que me devuelva mis animales. El se mueve a base de mantiras y todo le han creído. Un día, muy burlón, me dijo: yo ya di más de 20 millones para que se arreglen las cosas a mi favor y si tuvieras más animales te los

quitaría también.

"¿Dónde está, pues, la justicia?, se interroga con pesar Don Carlos. Me traen de un lado a otro -he ido hasta San Luis de la Paz-, estoy endrogándome con licencidos porque a cada rato me piden, que un millón para acá, que otro para allá... pero hasta la fecha no veo por ningún lado a mis animales".

Según el quejoso, su hermano ya vendió las reses que supuestamente le robó, pero asegura tener pruebas y testigos suficientes para comprobar su propiedad. Los animales, dijo, tienen la herradura que los identifica. Indicó, como última esperanza está buscando que lo atienda el Procurador General de Justicia del estado de Guanajuato.

Conalep: la desilusión

Entre padres de familia, estudiantes y maestros del Conalep de San José Iturbide, reina la desilusión y el malestar por lo que consideran incumplimiento por parte del gobernador Carlos Medina Plascencia, al cambiar su decisión en torno al uso del edificio construido inicialmente para albergar al Centro de Rehabilitación Social, y luego transferido para ser adaptado como sede del Conalep.

"En el municipio se vive ahora la inconformidad en contra del mandatario, quien después de que en la euforia de un discurso político prometió que el Cereso se convertiría en Conalep. Que mientras busquemos un terrero. ¿Y cuando esté el terreno?... De ahí a que lo construyan, ¡ya llovió!", comentan decepcionados.

"Nosotros como parte del pueblo estamos muy inconformes, como es posible que sólo venga, nos hable muy bonito y nos engañe. ¿Dónde está la palabra del Gobernador? Hay que preguntarle al Congreso del Estado: ¿quién manda en Guanajuato? Queremos respeto y apoyo para el estudiantado".

Según Mauro Juárez, el Consejo Estatal no lo apoyó en sus transas

Conflictos en el PAN municipal; renunció Pedro Ledesma Becerra

Por Andrés Vázquez Hinojosa

Tras la renuncia de Pedro Ledesma Becerra, quedó acéfala la dirigencia municipal del Partido Acción Nacional, organización de cuyas filas surgió el equipo que actualmente gobierna el municipio de San José Iturbide. Al parecer, su renuncia se debió a conflictos internos.

Según explicó el vocero panista aquí, Mauro Juárez García, Ledesma Becerra "trató, en tres ocasiones, de darnos de baja a los verdaderos miembros del comité directivo municipal", incluso recurrió a firmas de un "comité fantasma". Y como el Consejo Estatal no le hizo caso a su exigencia ni le aceptaron el registro del supuesto comité, optó por renunciar.

"No le cumplieron su caprichito, pues al parecer le estorbábamos en sus encapuchados o en sus transas", explicó Mauro Juárez, quien añadió: "Pedro Ledesma no estaba convencido del trabajo que se debía hacer para el pueblo, él estaba convencido de trabajar pero para las personas que lo man-

goneaban como a un títere, y para su bolsillo; yo tengo documentos en los cuales aparece su firma como "prestador" con intereses muy altos. Por eso creo que mejor se debería dedicar a la "usura" o más bien era lo que buscaba con las mismas personas del partido: prestarles dinero y estafarlas en determinado momento, pero como no le permitimos que actuara así en el comité, prefirió mejor seguir en sus jugadas fuera del partido porque dentro le estorbamos mucho".

Para concluir, el secretario de Divulgación y Propaganda del PAN municipal agregó que Pedro Ledesma solo duró tres meses como presidente del Comité, en los cuales "no hizo absolutamente nada y lo único que hizo fue denigrar al partido. Aquí está la prueba, no vió dinero de por medio, buscó la manera más fácil y cobarde, no quiso trabajar para el partido mucho menos para el pueblo, él solo quería trabajar para su persona".

Guanajuato...

Heriberto Aguilar

¿Sabe usted cuáles son las principales minas de Guanajuato para finales del siglo pasado?... Aquí las tienen: son cinco los distritos mineros del estado: Guanajuato, Sierra Gorda, Allende, Santa Cruz y León.

El mineral de Guanajuato está comprendido en el terreno que extiende desde los cerros del Nayal y el Cubo hasta el Gigante, y desde Marfil, el Cerro del Cubilete, la Luz y Villalpando hasta Santa Rosa, llegando a 40 kilómetros de longitud y 36 en su mayor anchura o sean 576 kilómetros cuadrados.

Los asientos de sus minas distribuidos en la Veta Madre y son: Santa Ana, Valenciana, Rayas, Sirena, San Bruno, Melladito, La Luz, Joya, Mejiámora, Ovejera, Monte de San Nicolás, Villalpando, Santa Rosa y Durazno.

Las matrices de esta gran veta son: cuarzo común, amatista, espato calizo, perla espato y piedra cómea; y sus minerales, plata sulfúrea, plata nativa, plata negra prismática y roja oscura, plata dúctil y rosicler claro, oro nativo, galena argentífera, blanda parda, hierro espático, pirita de hierro, cobre y cuarzo romboidal.

El mineral de Guanajuato fue descubierto en 1548, siendo la veta de San Bernardo, situada cerca del Cerro del Cubilete, la primera que se trabajó. Diez años más tarde se descubrió la veta Madre en la cual se abrieron sucesivamente las minas, Valenciana, Tepeyac Ceta, Santa Ana.

El mineral de Sierra Gorda, ocupa una superficie de 1172 kiló metros cuadrados. Sus vetas de plata arman toda una sólida

roca, presentan metales colorados al principio y negros después de una profundidad de quince metros. Sus asientos de minas son: Atarjea, Majada Grande, San Pedro de los Pozos, Xichú, Noria de Charcas, Iturbide, Jofre y Pitahayas.

El Mineral de Allende abarca una superficie de 2633 kilómetros cuadrados, y sus vetas son de oro, plata, estaño, cinabrio, hierro, plomo argentífero, platino y mercurio.

El Mineral de Santa Cruz cubre una superficie de 210 kilómetros cuadrados y se extiende al Sureste de la Sierra de Guanajuato. Sus vetas son auríferas, argentíferas y de hierro.

El Mineral de León se halla situado en la Sierra de Comanja. Sus vetas arman en roca científica, frecuentemente impregnada de pirita sulfúrea. Los minerales que más abundan aquí son plata, oro, cobre, estaño y bismuto.

Volvemos a repetir, las Minas de Guanajuato en esa época pasada sorprendieron al mundo por la riqueza de su producción; el valor de sus rendimientos en plata y en oro, desde 1590 hasta 1898, han ascendido a 909.653.755.97 pesos.

Hay además en numerosas partes del estado magníficas canteras, propias para la construcción y para la pavimentación. En materia vegetal ha sido muy favorecido este Estado, en los bosques de las cordilleras abundan las maderas propias para la construcción, así como plantas y hierbas medicinales y en las campiñas se cultivan los cereales y numerosos tipos de frutas.